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RÉSUMÉ
CONTEXTE: Le mini-examen de l’état mental (MMSE) est l’un des
outils d’évaluation évalués par le patient les plus utilisés, mais il
n’est peut-être pas applicable chez une écrasante majorité de Nigérians
âgés. Cela est dû au fait que le MMSE a été conçu et adapté pour les
anglophones et que certains de ses éléments sont difficiles à
comprendre pour les personnes ayant un faible niveau
d’alphabétisation.
OBJECTIFS: Cette étude vise à traduire et à adapter le MMSE en
langue haoussa et à évaluer les propriétés psychométriques de la
version haoussa modifiée du MMSE.
MÉTHODOLOGIE: Le MMSE a été traduit et adapté en langue
haoussa par un expert en langue haoussa et un groupe de discussion
d’experts, et la validité du MMSE adapté en haoussa a été évaluée
par rapport à un étalon-or (critères du Manuel diagnostique et
statistique des troubles mentaux V pour les troubles neurocognitifs),
parmi des adultes âgés participants (N=100). Des statistiques
descriptives et inférentielles (analyse de la courbe d’exploitation du
récepteur et approche du coefficient alpha de Cronbach) ont été
utilisées pour l’analyse des données et le niveau alpha a été fixé à
0,05.
RÉSULTATS: Le MMSE Hausa adapté a un indice de validité de
contenu de 0,97 et la note moyenne de pertinence de la proportion
d’experts, parmi tous les experts, était de 0,99. La version Hausa
adaptée du MMSE présente une sensibilité de 66,7% et une spécificité
de 84,7%, lorsque le seuil original du MMSE de 24 est utilisé. Avec
l’analyse ROC, les seuils optimaux 25 et 26 avec une aire sous la
courbe de 0,886 (IC 95 % : 0,816-0,956 ; Erreur type : 0,036 ; P=0,000).
Cependant, au seuil optimal de 26, déterminé à l’aide de l’analyse
ROC, le Hausa MMSE modifié avait une sensibilité de 93,3 % et une
spécificité de 71,8 %, et la fiabilité de la cohérence interne de l’outil
avait une valeur alpha de 0,64.
CONCLUSION: La version Hausa adaptée du MMSE est un outil
de dépistage cognitif valide pour les patients adultes âgés Hausa bien
que son utilisation pour le dépistage et le suivi des changements
justifie la prise en compte de deux seuils distincts. .  WAJM 2022;
39(6): 614–622.

Mots clés: Mini examen de l’état mental, évaluation cognitive, adultes
âgés, langue Hausa.
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ABSTRACT
BACKGROUND: Mini-Mental State Examination (MMSE) is one
of the most widely used patient-rated assessment tools but may not
be applicable among an overwhelming majority of Nigerians older
adults. This is because MMSE was designed and adapted for English
speakers, and some of its items are challenging to understand for
those with low literacy levels.
OBJECTIVES: This study aimed at translating and adapting MMSE
into the Hausa language and also evaluates the psychometric properties
of the modified Hausa version of MMSE
METHODOLOGY:  The MMSE was translated and adapted into
Hausa language by an Hausa language expert and focus group of
experts and the validity of the adapted Hausa MMSE was evaluated
against a gold standard (Diagnostic and Statistical Manual of Mental
Disorder V criteria for neurocognitive disorders), among older adults
participants (N=100). Descriptive statistics and inferential statistics
(Receiver Operating Curve analysis and Cronbach alpha coefficient
approach) were employed for data analysis and the alpha level was
set at 0.05.
RESULTS: The adapted Hausa MMSE has item content validity
index of 0.97 and the mean expert proportion relevant rating, across
all the experts was 0.99. The adapted Hausa version of MMSE shows
66.7% sensitivity and 84.7% specificity, when the original MMSE
cut off point of 24 was used. With ROC analysis, optimal cut-offs
derived were 25 and 26 with Area Under Curve of 0.886 (95% CI:
0.816-0.956; Std.Err: 0.036; P=0.000). However, at the optimal cut
off of 26, derived using ROC analysis, the modified Hausa MMSE
had sensitivity of 93.3% and specificity of 71.8% and the tool internal
consistency reliability had alpha value of 0.64.
CONCLUSION: Hausa adapted versions of MMSE is a valid
cognitive screening tool for Hausa older adult patients although its
use for Screening and for monitoring changes warrant considerations
for two separate cut- off points.  WAJM  2022; 39(6): 614–622.

Keywords: Mini Mental Status Examination, Cognitive assessment,
Older Adults, Hausa language.
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